

時事新報

時事新報は全國中紙面の最も廣き新聞紙なり

時事新報には毎號詳細なる商況物價の報告あつ

鳴事新報定價
新報は毎號八面乃至十二面にして詳細の商況物
告あり其代價遞送料廣告料は左の如し
一箇月前全五十錢○三箇月前全一百五十錢○六箇月前全二
年前の金六圓○一月間休刊

取鑄金屬之金(金)

東京府下を始め各府縣に通信社なるものありて是より各新聞社に報道を發送し各新聞社は之を受けて紙面を埋塞するより各社同一の記事を掲ぐるなど寡からず獨り時事新報社は社員並に通信員の多さを以て斯類の社に通信を依頼せざと雖も世間往々此事を知らすして通信社にさへ報道すれば本社にせむ其報道は達する事を信ずる方多きが如し爲めに行違ひを生じたる場合も寡からざれば本社に記事論説を寄稿せんとする方は直接に本社に向け發送あらんとを請ふ

醫師開業規則
に出てたる漢法醫繼續の請
改正案は未だ議決に至らざ

でたるは決して偶然に非ず其由來する所の事情を尋ね
れば至て深きものあるが故に今回は假令に議決に至ら
ざるにもせよ次會の議會には必ず更に再現して或は否
決さるゝあるも再三再四遂に議決に至らざれば止
まざるほどならん抑も漢法醫術の學理上取るに足らざ
るは今更らずふる迄もなく世人の既に知る所にして實
は漢法家自身と雖も其運命を覺悟したる程なる今日に
當りて端なく再燃の勢を逞したるは必ず故なきを得
ず我輩の所見を以てすれば其原因は現行醫師開業試験
規則の高尚に過ぐるが爲めに外ならずと信するものな
り近年來日本社會の風潮を見るに西洋文明の氣風は到
る處に流行して之に反對を試みるものなきのみか一般
の人氣は唯その流行に後るゝを是れ恐るゝのみ即
ち文明進歩の大勢にして政治法律教育兵制を始めどし
て日常の衣服飲食に至るまでも只管その風を學んで互
に相誇る其最中に假令ひ醫流の人々と雖も獨り舊物に
安んじて自から得たるものはある可らず現に漢法家
の語る所を開くに其子弟にして一たび解剖生理の初步
を學ぶときは自から其家學の荒謬無稽なるに驚いて亦
あれを顧みるものなしと云ふ眞理原則の争ふ可らざる
は其人々も亦自から認むる所にして道理を以て勝つの
望は萬々あれなきに然るに漢醫復活の說、今日の社會
に出でし業外に贊成者の多きは自から他に原因あるを
知る可し即ち我輩が其原因を現行の試験規則に歸した
る所以にして此事に就ては從來論じたる所も少なから
ざれども今日の場合には既んでは重ねて醫政當局者の注
意を乞はざるを得ず現行の規則は完全なる點に於て申
分なけれども其試験科目は何分にも高尚に過ぎて容易

の跡を絶つのみならず近時の醫師社會に越前出身の學醫少なからざる見ても之を知る可し左れば醫師の試験の如き必ずしも始めより高尚なると要せず學理の大要を知るを以て十分なりとし其學醫の數を多くせんむと目下の急務にして即ち醫略上に務む可き處なるに今の當局者は醫學に於ては敢て間然する所なきも醫略の一點に就ては毫も注意する所なく只管高尚を旨として試験の方法を離譖にし遂に一般の反動を招きて漢醫復活の氣焰を再燃せしめたるは學者固有の愚直拙劣と云ふの外なし福井藩當日の當局者に對しても面目なかる可し故に今後の策は唯試験の規則を寛にして廣く醫師入學の門を開くに在るのみなれども尚ほ此邊に心付かずして油斷もあらば其油斷の間に漢醫論は議會を通じて意外の結果を見るに至るやも知る可らず我輩は醫政の當局者が今の中より醫略を運らして大に醫門を開かんふとを文明醫道の爲めに祈るものなり

一香川縣下平ヨリ高知縣下高知ヲ經テ須崎ニ至ル鐵道
一德島縣下鳴門ヨリ前原ノ線路ニ接続スル鐵道
一香川縣下多度津ヨリ愛媛縣下今治ヲ經テ松山ニ至ル鐵道
九州線
一佐賀縣下佐賀ヨリ長崎縣下佐世保及長崎ニ至ル鐵道
一熊本縣下熊本ヨリ三角ニ至ル鐵道及土佐ヨリ分岐シ八代ヲ經テ鹿児島
島縣下鹿兒島ニ至ル鐵道
一熊本縣下熊本ヨリ大分縣下大分ニ至ル鐵道
一鹿兒島下小倉ヨリ大分縣下大分、宮崎縣下宮崎ヲ經テ鹿兒島縣下宇
兒島ニ至ル鐵道
一福岡縣下板塚ヨリ屋田ニ至ル鐵道
一鹿兒島縣下久留米ヨリ山鹿ヲ經テ鹿兒島縣下鹿兒島ニ至ル鐵道
以上ノ鐵道ニ接続シテ要スルモノアルトキハ帝國議會ノ協賛ヲ經テ
之ヲ決定シテ
第三條 鐵道工事ハ證憑ニ應レテ其ノ期限ヲ數期ニ區分シ毎期ノ工事ヲ
繼續事業トス
第四條 鐵道事業ニ關スル費用ハ公債ヲ蒙承シテ之ニ充フ
第五條 然道公債ノ利子ハ一箇百年ノ分五以下トス
第六條 鐵道公債ニ關シ本法ニ規定ナキモノハ總テ明治十九年勅令第十六號
鐵道工程價償條例ニ據ム

第三千三百七十五號
明治廿五年六月廿二日 水曜
舊曆壬辰五月廿八日 乙酉
巳山卯四時二十六分

(西曆一千八百九十二年)

に天下の醫たらんとする
に由なく止むを得ずして甚
許の自由を得んとするに

賛成者の多きは必ずしも其の
す唯今の試験規則の束縛を
動たるに過ぎず其情は寧ろ
來客直の目向へてお告げに至る

本講道の目的は痛苦を軽く
より外ならざれば今の日本の
の醫師を養成するよりも實
解すれば先づ夫れにて十分

醫の領分を廣くし幾歲月の
するの工風ふそ肝要なれ之
は醫略に由て成就すると

の福井藩にて醫制を一變し
に限り一切漢法醫の開業を
の事とて純粹の西洋醫とて

の狼狽は一方ならず左れば
を營むと能はざるが故に
其流義を變じたるものも多
て流義と訛するもの有

年の後に至り此一令の影響
越前地方には殆んど漢醫流
の醫師社會に越前出身の學

を知る可し左れば醫師の試験に合格するには専門知識の習得と問題の解説が不可欠である。そこで、問題を解くための基礎知識を学ぶことを目的とした問題集である。

略上に務む可き處なるに今
て間然する所なきも醫略の
所なく只管高尚を旨として

一般の反動を招きて漢醫復興は學者固有の愚直拙劣と云

の間に漢醫論は議會を通過するやも知る可らず我輩は醫

略を運らして大に醫門を開くものなり

鐵道敷設法ナ認可シ茲ニ之

臣兼伯爵松方正義

大日本圖書出版社